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 est pour moi toujours un immense 
plaisir de vous présenter notre journal 
communal Reflets. Ce numéro va 
vous exposer une actualité locale très 
dense, synonyme d’un village en plein 
renouveau.
La réhabilitation de la friche indus-
trielle de la TEEN en est un parfait 
exemple. Les travaux de démolition et 
de dépollution seront achevés avant 
la fin de cette année, le but étant de 
vous proposer de nouveaux services 
complémentaires à ceux existants, 
notamment en matière de logement 
senior, et offrir un nouvel aménage-
ment de notre centre bourg et de la 
rue d’Étueffont.

Les réhabilitations ne sont pas uniquement 
le fruit de l’équipe municipale. La rénovation 
de l’hôtel Bardin, établissement marquant 

de l’histoire rougemontoise est l’œuvre de 
deux jeunes entrepreneurs locaux, signe 
évident d’un attachement à notre bourg et 
son patrimoine.
La dynamique d’un village se mesure égale-
ment par la création de nouvelles activités 
professionnelles. Vous pourrez ainsi découvrir 
Lusolia équithérapie, ou encore la Savonnerie 
bulle éthique. 
Notre bourg sera mis également à l’hon-
neur à l’occasion du 80e anniversaire de la 
libération de Rougemont. Des célébrations 
commémoratives seront organisées au cœur 
de notre village. 
Nous vous souhaitons une bonne lecture, 
un bel été, de très belles vacances et, nous 
l'espérons, de belles découvertes dans ce 
numéro.

Didier Vallverdu

C’
Édito

ACTUALITÉS

Rougemontoises, Rougemontois,

Le tri sélectif est une pratique 
essentielle pour préserver notre 
environnement et réduire notre 
empreinte écologique. Pourtant, 
cette habitude doit être maintenue 
partout, même dans des lieux auquel 
l'on ne penserait pas forcément, 
comme devant un cimetière.

Pourquoi le tri sélectif devant 
un cimetière est-il important ?

 Respect du lieu : Un cimetière est un lieu de recueil-
lement et de mémoire. En veillant à trier correctement 
nos déchets, nous montrons du respect pour les défunts 
et pour les personnes venues se recueillir.

 Propreté et hygiène : Le tri sélectif permet de garder 
les abords du cimetière propres et agréables. Cela évite 
l'accumulation de déchets qui peuvent attirer les nuisibles 
et générer des mauvaises odeurs.

 Protection de l'environnement : Les cimetières sont 

souvent entourés de végétation. En triant nos déchets, 
nous évitons de polluer les sols et les nappes phréatiques, 
protégeant ainsi la faune et la flore locales.

Comment bien trier devant 
un cimetière ?

 Fleurs et plantes : Les fleurs fanées et les plantes 
peuvent être compostées. Elles doivent être déposées 
dans le bac de déchets verts.

 Emballages : Les emballages en plastique, papier, ou 
carton doivent être déposés dans les bacs de recyclage 
appropriés.

 Pots, vases et plaques en pierre : sont à déposer à 
la déchèterie.
La municipalité encourage le tri sélectif avec la mise 
en place de poubelles de tri clairement identifiées ainsi 
que des panneaux explicatifs pour guider les personnes 
dans leurs gestes de tri.
En adoptant ces gestes simples mais significatifs, nous 
contribuons tous à préserver la dignité des lieux de repos 
tout en respectant notre environnement.

Le Respect du Tri  
Sélectif devant  
un Cimetière

Tous responsables
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Renaissance 
d'un patrimoine 
Rougemontois : 
l’hôtel Bardin
Lorsqu'on interroge les 
« Anciens » de Rougemont-
le-Château, ils ont tous 
gardé un souvenir ému 
à l'évocation de l'Hôtel 
BARDIN, appellation 
habituelle de ce lieu, 
qu'on peut considérer 
comme faisant partie du 
patrimoine de la commune.

V otre rédacteur lui-même (à 
l 'é p o q u e  e n  c u l ot te s 
courtes...) a encore des 
souvenirs de cette institution, 
en particulier les séances de 
cinéma, les bals dans la 

grande salle avec son piano 
mécanique et le billard qui trônait à 
l'entrée, dans la salle du café.

En décembre 2023, après plus de 
50 ans d'abandon, cet ancien éta-
blissement a trouvé de nouveaux 
acquéreurs. Christophe Martinez 
et Alexis Garriga se sont associés, 
afin de mener à bien la réhabilitation 
complète de cet ensemble immobilier 
et ont fait l'acquisition de ce bien dont 
le prix de vente se situe aux environs 
de 400 000 €.
Ce projet a déjà fait l'objet d'articles 
de presse et d'interviews, y compris 
sur la chaine de TF1.
Nous avons rencontré Alex is 
Garriga et Jean Martinez, le père 
de Christophe, qui est également 
partie prenante dans cette affaire.

En premier lieu,
il faut savoir que ces nouveaux pro-
priétaires ont pour règle de respecter 
au maximum l'aspect des bâtiments 
et du mobilier, comme la cuisinière 
à bois (piano) trônant au milieu de la 
cuisine du restaurant, les divers mi-
roirs et gravures murales, les rosaces 
au plafond de la salle de bal, etc.

Où en est-on ?
Les travaux vont se 
réaliser en 3 phases :

1/ la maison d'habitation située 

en fond de cour. 

Les travaux sont en cours et devraient 
s'achever début juillet 2024, avec un 
logement T3 au rez de chaussée et 
deux T2 au 1er étage. Chaque loge-
ment bénéficiera d'un grenier, d'une 
cave, d'un garage et d'un jardin. La 
gestion de cet ensemble sera assurée 
par Jean Martinez.
2/ L'ancien hôtel-restaurant

comportant à l'origine 6 chambres, 
un bar restaurant et une cuisine pro-
fessionnelle, sera transformé en deux 
logements spacieux, à savoir un T4 au 

1er étage et un T3 dans les combles. 
Les travaux ont déjà commencé et 
devraient s'achever début 2025. Il a 
été fait appel à un bureau d'études 
structures afin de renforcer certains 
planchers.
L'ancien logement de Mr et Mme 
BARDIN, au 1er étage, sera aménagé 
en deux appartements pour des lo-
cations saisonnières ou de courte 
durée.
3/ la grande salle de réception sera 

rénovée totalement et conservera 

le style de son époque. 

Elle sera louée à des associations ou 
à des particuliers pour des évène-
ments festifs. L'ancienne cuisine sera 
réaménagée et mise à disposition 
pour la préparation de repas.
Nous pouvons saluer et remercier 
Alexis, Christophe et Jean en leur 
souhaitant bon courage pour avoir 
osé se lancer dans cette belle entre-
prise. Grâce à eux, « l'Hôtel Bardin » 
va retrouver son faste d'antan !

Nouveautés rougemontoises

ACTUALITÉS
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 n septembre dernier, l’idée 
de créer un club de sa-
v a t e - b oxe  f r a n ç a i s e  à 
Rougemont se concrétisait 
enfin. Les ambitions étaient 
grandes : profitant d’une 
belle salle dans le gymnase, 
le club propose depuis deux 

cours de boxe pour adultes et ados, 
un cours pour les enfants et un cours 
de fitness-boxe, ce dernier cours 
ayant la particularité d’être totalement 
gratuit. 

Ainsi, chez les jeunes, la 
benjamine rougemontoise Naïma a 
remporté successivement le cham-
pionnat de ligue puis le Tournoi 
National de l’avenir. La benjamine 
Evéana, de Mortzwiller, et la cadette 
Valentine de Bavilliers, ont remporté 
le championnat de ligue et se sont 
classées 3e au championnat de zone 
Bourgogne / FC, Grand-Est et Hauts 
de France. 
Les adultes n’étaient pas en reste 
puisque le sénior Fabien et le vété-
ran Éric gagnaient le championnat 
de ligue et se qualifiaient pour le 
championnat de France.

Pour la pérennité du club, Charles 
et Aude ont suivi la formation de 
moniteurs et ont obtenu leur diplôme 
fédéral. 

E

Pas moins de 72 boxeurs femmes, 
hommes et enfants s’y sont inscrits, 
ainsi que 113 personnes intéressées 
par le fitness, dont le public est 
très majoritairement féminin.

Une belle saison pour le nouveau 
club de boxe française

BIEN QUE 
DÉBUTANT, 
le club s’est lancé dans 
la compétition et les 
résultats ont dépassé 
tous les espoirs. 

UNE INITIATION 
MENSUELLE À LA  
SELF-DÉFENSE  
VIENT DE SE GREFFER  
AU PROGRAMME

Naïma et Evéana benjamines 
victorieuses du club de boxe française 
de Rougemont-Le-Château
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Les inscriptions à l’école de musique 
du Pays sous-vosgien se font dès à 
présent. L’école de musique propose 
une formation musicale de qualité, 
au plus près de chez vous.

Pour les enfants de 5 et 6 ans
(Grande Section de Maternelle et Cours Préparatoire), nous 
proposons une année d’ÉVEIL MUSICAL. L’approche de la 
musique se fait par le jeu. Durant ces séances collectives 
d’environ 10 enfants, on apprend à chanter, à jouer sur des 
carillons, xylophones, percussions diverses, à reconnaître 
les instruments.

Pour les enfants scolarisés  
en Cours Élémentaire (ou plus)
Nous proposons un cours d’INITIATION MUSICALE. Les 
enfants apprennent le langage musical, c’est à dire à lire et à 
écrire la musique. Les méthodes employées sont modernes 
et participatives.

Pour tout renseignement, 
vous pouvez contacter le secrétariat 
de l'école de musique au 03 84 29 08 37, 
ou nous écrire à acv.musique@orange.fr

Visitez le blog : http://acv90.unblog.fr

EN PARALLÈLE AU COURS  
D’INITIATION MUSICALE,  
les enfants peuvent débuter  
un instrument de leur choix  
dès la première année 
d’initiation musicale. 

École de Musique  
du Pays sous-
vosgien

Concert de l’école 
de musique

Les dépenses 2024 
en quelques chiffres

 Emprunts : 109 800,00 €
 Caution : 1 500,00 €
 Acquisition de terrains : 45 300,00 €
 Voirie : 324 575,72 €
 Cimetière : 7 200,00 €
 Place de l'ancienne gare : 13 300,00 €
 Forêt : 17 359,00 €
 Stade de football : 12 000,00 €
 Mairie : 58 000,00 €
 Gymnase : 178 390,00 €
 Réparation du mur du vieux château : 20 000,00 €
 Reconversion de la friche industrielle : 15 570,00 €

TOTAL : 802 994,72 €

14%
0%
6%

40%

1%2%

2%
2%
7%

22%

2% 2%

Dépenses d'investissement 
2024 Emprunts

Caution

Acquisition de
terrains

Voirie

Cimetière
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Un apéro parents :
Dédramatiser les turbulences 
de la parentalité

ANIMATIONS

 ienvenue à notre apéro parents, orga-
niser par le centre socioculturel de la 
Haute savoureuse et la commune de 
Rougemont-Le-Château, avec la psy-
chopédagogue Véronique Poisson. 
Préparez-vous à rire, à réfléchir, échanger 

autour de vos doutes... »

Les bébés et leurs besoins fondamen-
taux : Ah ! Découvrir les joies d’être parents 
pour la première fois. Nous nous y sommes 
préparés pendant neuf mois. Mais bien souvent, 
la pratique dépasse la théorie d’autant plus que 
tout notre entourage est là pour nous prodiguer 
des conseils bienveillants. Les jeunes parents 
croulent sous ces conseils et se sentent démunis 
face aux bébés qui pleurent. Faut-il le prendre 
tout le temps dans les bras ? Faut-il le laisser 
pleurer ? 
Véronique Poisson nous fait une check-list des 
besoins fondamentaux : manger, dormir, être 
changé... et bien sûr, apporter tout notre amour. 
Après avoir coché toute la liste si le bébé pleure 
eh bien écoutez-vous, rassurez-le, il peut faire 
ses dents, avoir des coliques, s’ennuyer ou au 
contraire être surstimulé et avoir besoin de 
calme... 
En résumé, les bébés pleurent pour exprimer 
leurs besoins et leurs émotions, et c’est à nous, 
en tant que parents, de décoder ces signaux et 
d’y répondre avec amour et attention.

Les ados et leur comportement : Et maintenant, 
passons à la tranche d’âge qui peut sembler la 
plus difficile. Là où nous ne reconnaissons plus 
nos enfants. Ils peuvent être adorables ou s’isoler 
dans leur chambre « la chambre doudou ». La 
communication devient plus difficile, les hu-
meurs changeantes... Et viennent ensuite les 

interrogations face aux difficultés 
qu’ils rencontrent. Est-ce que tout 
se passe bien au collège ? Est-ce 
qu’ils sont bien entourés ? Est-ce 
qu’ils sont heureux ? Comment 
décoder un ado en souffrance ? 
C o m m e  p o u r  l e s  b é b é s , 
Véronique Poisson nous fait une 
check-list pour ado, est-ce qu’il 
mange bien, est-ce qu’il dort 
bien, a-t-il des amis, des liens 
sociaux, communique-t-il avec 
ses amis, fait-il des activités qui 
lui plaisent, est-ce qu’il exprime 
un désespoir, une souffrance... 
Encore une fois il faut être attentif, décoder les 
signaux et toujours y répondre avec amour sans 
oublier que nous sommes tous passés par cette 
phase de bouleversements hormonaux.

En conclusion, cet apéro parents avec 
Véronique Poisson nous rappelle que la paren-
talité ne peut pas être apprise dans les livres, 
qu’il faut se faire confiance, poser un cadre, des 
limites pour les rassurer et être dans la bienveil-
lance. Si vous aussi vous avez des questions, des 
difficultés ou juste envie de passer un moment 
convivial d’échange sans tabou. Tout le monde 
est le bienvenue, parents, grands- parents, as-
sistantes maternelles... 

B

N’HÉSITEZ PAS À VENIR 
aux prochains apéros parents
qui seront organisés dans les communes 
de la CCVS :  centre-socioculturel-haute-

savoureuse.fr 
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 omme annoncé dans « Reflets » n°17, 
le Pays rougemontois s’apprête à 
commémorer les 80 ans de sa libé-
ration, le 23 novembre prochain.
La manifestation est organisée 
conjointement par l’APPAC-VSN 
(Association Pour le Patrimoine 
Architectural et Culturel de la 
Vallée de Saint-Nicolas), l’AHPSV 
(Association pour l’Histoire et le 
Patrimoine Sous-Vosgiens), les 

Marcheurs de Rougemont et le Comité Culture 
et Animation, avec le soutien logistique et 
financier de la municipalité de Rougemont. 
Le Conseil départemental, les mairies de 
Leval et de Romagny, sans oublier les associa-
tions locales des Anciens combattants et du 
Souvenir français sont également partenaires.

 La soirée se déroulera en trois 
temps :

 À 18 h, une veillée commémorative aura lieu 
à l’église. Ce temps du souvenir sera ponctué 
de lectures de textes historiques et de témoi-
gnages, de projections d’images, de morceaux 
de musiques interprétés par l’Harmonie de 
Rougemont-Kirchberg-Wegscheid et de 

chants donnés par le Chœur du Conservatoire 
de Belfort. Les enfants de l’école chanteront 
la Marseillaise. Seront également présents 
à l’église, le groupe « Mémoire du Lion-
Reconstitution Historique » et des 
militaires du 35e RI.

 À 19 h 30, un défilé aux lampions 
mené par la batterie-fanfare de 
Lepuix, nous conduira jusqu’au 
« pont des fusiliers », avenue Jean 
Moulin. Ce défilé sera également 
composé des véhicules militaires 
d’époque du groupe « Choc Memory » de 
Giromagny, de « Mémoire du Lion », de 
quelques fusiliers-marins et des militaires 
du 35e RI.

 Après une halte-souvenir et prise de parole 
sur le pont, la soirée se poursuivra au Cercle 
par le « bal de la Libération », sous chapiteau 
chauffé, animé par l’orchestre rougemontois 
« Les Vieux Amis ». Une petite restauration 
pourra même vous être servie.
Espérons que la pluie qui tombait sans dis-
continuer en novembre 1944, voudra bien 
nous épargner, 80 ans après, afin que cette 
commémoration puisse se dérouler sous les 
meilleurs auspices !

C

80e anniversaire 
de la Libération

Événement Ci-contre :
ECPA

EN SOIRÉE : 
bal de la Libération », 
sous chapiteau chauffé, 
animé par l’orchestre 
rougemontois 
« Les Vieux Amis »
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epuis le début de l’année, plusieurs 
temps forts ont eu lieu à la mé-
diathè que de Rougemont- le -
Château, avec un public qui a 
toujours su répondre présent. Ainsi, 
à plusieurs reprises, de nombreux 

enfants ont pu écouter des histoires autour 
de l’hiver, des contes de princes et de prin-
cesses mais aussi des récits autour du sport 
pour célébrer les jeux olympiques et 
paralympiques 2024.

Les assistantes maternelles, de leur côté, 
ont pu assister avec les tout petits à une 
animation « Petits Yeux, Petites Oreilles », 
avec notamment un raconte-tapis « Bon 
appétit Monsieur lapin ». Quant aux enfants 
d’écoles maternelles, ils ont pu découvrir 
« le tablier à histoires » autour du printemps.

Une veillée contée, dans la tradition des 
veillées d’autrefois et en partenariat avec des 
élèves d’écoles de musique du Haut-Rhin 
jouant de la mandoline et de la guitare, a 
suscité un vrai engouement auprès du public. 
Contes, légendes de nos régions mais aussi 
trésors de vie partagés par l’ensemble des 
gens présents ont agrémenté cette soirée. 
Face au succès de cette manifestation, 
d’autres veillées de ce type seront d’ailleurs 
programmées d’ici la fin de l’année.

Un autre projet marquant de ce premier 
semestre fut mené par la classe de CM2 de 
Petitefontaine qui participait à la 18e saison 
du voyage lecture « 1,2,3 albums » crée par 
l’association Livralire. Les élèves se sont 
rendus à la maison de retraite « les Vergers » 
pour lire et partager avec les résidents trois 
des huit albums de cette ultime édition. 
Résidents et élèves ont ensuite pu voter 
pour leur album préféré, que vous pouvez 
par ailleurs emprunter à la médiathèque. 

Dans le cadre du festival « Partir en livre » 
organisé par le Centre National du Livre, 
nous avons eu, en juin, le plaisir d’accueil-
lir Christine Naumann-Villemin, auteur de 
littérature de jeunesse. Après être allée 
à la rencontre de plusieurs écoliers de la 
CCVS, elle est venue à la médiathèque de 
Rougemont-le-Château pour une rencontre 
avec le jeune public.

Début juillet enfin, nous avons également 
reçu dans nos locaux le temps fort du 
prix des jeunes lecteurs, à savoir le Prix 
Croqu’histoires, avec l’annonce du lauréat 
et un concert latino du collectif Matanzas.

La rentrée de septembre et fin d’année 
seront-elles aussi bien animées. Nous 
accueillons par exemple le Mois du Doc 
en par tenariat  avec la Médiathèque 
Départementale. N’hésitez pas à consul-
ter toutes nos affiches et le portail de la 
médiathèque sur le site de la CCVS. Nos 
animations sont ouvertes à tous et gratuites.

D

Du côté  
de la médiathèque 

La médiathèque 
est ouverte 
au public :
les mardis, mercredis  

et vendredis de 16 h à 18 h  

les mercredis et samedis 

 de 10 h à 12 h.

N’HÉSITEZ PLUS 
À VENIR NOUS 
RENDRE VISITE !

Veillée contée 
de la classe de CM2
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Classe de CM2 à la maison 
de retraite les vergers

Les projets  
pour nos écoles : 
UNE ANNÉE RICHE EN DÉCOUVERTES  
ET EN APPRENTISSAGES POUR NOS ÉLÈVES ! 

Pour les Maternelles
projets communs : 
Cinéma : 2 projections dans l'année.
Spectacle : Compagnie des contes 
perdus (« J'aime pas Noël »).
Colporteur des sciences : 
Le végétal.
Sortie au Malsaucy.
Médiathèque

pour rougemont :
Visite à la caserne des pompiers.
Journée du handicap.
Semaine des langues.
Intervention PMI : Les écrans + 
café-parents.
Aisance aquatique pour les GS.
Rando-pique-nique.
Olympiades.

pour lachapelle-sous- 
rougemont :
Colporteur des sciences : L’hygiène 
alimentaire
Peinture avec une des artistes 
peintre exposée au week-end culture 
et animation
Intervention école de musique : 
découverte d’instruments de 
percussion.
Journée au zoo de Mulhouse

Pour l’Élémentaire 
de Rougemont :
projets communs :
Projet photo.
Sortie au moulin de Courtelevant
Sortie au jardin de St-Nicolas.
Sortie cinéma
Visite d’un apiculteur
Intervention d’un parent formé en 
secourisme sur une demi-journée
Sortie médiathèque

GS/CP :
Visite de l’EHPAD.

ce1, ce1/ce2 :
Spectacle JMF et  
visite du conservatoire.
Sortie Malsaucy.

cm1 :
Voyage en Allemagne à 
Breisach

Pour les CM2 de 
Petitefontaine :
partenariats et Activités :
Renforcement du partenariat 
avec l’EHPAD : Chorale de Noël, 
cuisine avec les Jeanbonhommes, 
Pâques, jeux sportifs, Mardi-Gras, 
cartes de Noël, danses assises, kami-
shibaï, lectures épicées.
Sensibilisation au don du sang avec 
l’EFS..
Animation autour des 80 ans du Petit 
Prince de Saint-Exupéry.
Opération "Cartes de Noël" pour 
l’escadron de gendarmerie mobile de 
Châteauroux en mission en Guyane, 
avec Les Amis de la Gendarmerie.
Participation au Téléthon de 
Lachapelle.
Dispositif Écoles & Cinéma : 
3 films au Foyer Rural.

avec les cm1 de rougemont : 
Projet Magicien d’Oz : Confection 
des costumes avec Pauline, 
costumière, et suite du film avec 
Claire, réalisatrice, sur 15 jours de 
résidences d’artistes. Rencontres 
sportives avec les CM1-CM2 du Nord 
territoire : athlétisme, randonnée.
Chansons et exposition sur 
la pollution maritime.

Gestion par conseil coopératif de 
la classe avec Valérie de l’OCCE.
Classe de mer : voile, vélo, Océarium, 
blockhaus de Batz, Escal'Atlantic, 
sous-marin Espadon, chantiers 
Atlantique, Machines de l'Ile 
à Nantes, visite de Guérande.
Projet "1,2,3... albums" avec Karine 
et la Médiathèque.
Accueil de Stéphanie, néo-zélandaise 
à la découverte de l'Europe.
Permis internet avec la Gendarmerie.
Participation aux cérémonies 
commémoratives : 11 novembre, 
8 mai, 1er juin pour les 80 ans de 
la libération de Petitefontaine.
Participation à la dictée 
interdépartementale de Belf’Ortho 
sur le thème des JO.
Initiation au volleyball par la FFV.
Piste routière de la MAIF.

LES EFFECTIFS DU RPI  
POUR L’ANNÉE PROCHAINE : 
PS : 21 • MS : 20 • GS : 34 
CP : 23 • CE1 : 18 • CE2 :26 
CM1 : 17 • CM2 : 25
> SOIT 186 ÉLÈVES

LES ÉCOLES DU REGROUPEMENT  
PÉDAGOGIQUE INTERCOMMUNAL

Les JO vu par les élèves de CM1
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 a saison 2024 du Comité Culture et Animations a 
commencé plus tôt cette année, le 23 mars, avec 
une nouvelle manifestation, la soirée de la Saint-
Patrick. Pour une première, ce fut une très belle 
expérience pour nous. Les réservations ont été 
bouclées très rapidement, malheureusement trop 
vite pour ceux qui auraient aimé pouvoir y participer. 
La salle du Cercle ne permet pas d’accueillir plus 
de 150 personnes pour ce genre de manifestation. 
Le groupe folk exceptionnel, Quatr’Quart d’Olivier 

Leclercq, a assuré l’animation musicale, bien dans l’esprit 
festif et dansant irlandais. Les Monsters Waggis de 
Homb our g ,  mené s p ar  A nthony (de l ’Éle c tr ic i té 
Rougemontoise) et sa cornemuse, ont mis dès leur arrivée 
une ambiance de folie. Le repas typique, cuisiné par l’équipe 
du Comité, consistait en un ragoût de bœuf à la Guinness 
et du Colcannon, a été fort apprécié. L’offre variée de bières 
était également au rapport, avec en tête bien sûr la Guinness, 
mais aussi, entre autres, la Bière du Sorcier, à l’ortie, de 
couleur verte. Bien évidemment, elles ont été dégustées 
avec modération. Cette soirée sera bien sûr reconduite en 
début d’année prochaine.

La 5e édition de notre Week-end Culturel, organisé du 
vendredi 24 mai au dimanche 26 mai en fin d’après-midi. 
Comme à son habitude, il y a eu deux concerts de styles 
assez différents, ainsi qu’une exposition d’œuvres artistiques : 

 Tibus et sa guitare ont donné le coup d’envoi de cette 
nouvelle édition, dès le vendredi soir, à 20 h 30 à l’Église. Il a 
assuré deux heures de concert, devant un auditoire certes 
réduit, mais conquis. Son style, qu’il décrit lui-même comme 
« De Brassens à Thiéfaine - Chansons françaises de tous 
poils », était si connu que l’on était tenté de chanter avec lui. 

 Pour le second concert, également à l’Église, le samedi 
soir à 20 h 30, c’est Alphone qui nous a emmenés dans son 
univers musical fait de reprises de chansons pop-rock, tant 
francophones qu’internationales. Leur particularité ? Le 
chant est remplacé par la flûte traversière, d’où leur nom... 
Aphone. Elle est accompagnée d’une pianiste, d’un guitariste, 
d’un bassiste et d’un batteur. Ils s’étaient déjà produits il y a 
deux ans pour leur tout premier concert, et ce fut un plaisir 
de les retrouver tout au long des 1 h 30 de leur prestation. 

 L’exposition artistique, après deux éditions dans la salle 
du Cercle, elle s’est déroulée pour la première fois dans la 
salle du dojo du nouveau gymnase. Peintres, sculpteurs, 
photographes, etc., une quinzaine d’exposants ont présenté 
leurs œuvres. Il semble que d’année en année, la qualité des 
œuvres grandisse. Bien que le dimanche ait été également 

celui de la Fête des 
Mères, et malgré une 
météo capricieuse, 
la  f réquent at ion a 
été assez soutenue. 
Trois des artistes, Kiki 
Lhomme, Francine Van-
Camp et Joëlle Pillod, ont offert des œuvres, nous permettant 
d’organiser une tombola pour vous les faire gagner. Qu’elles 
en soient ici vivement remerciées. Après un concours as-
sez serré, l’artiste préférée élue cette année est la peintre 
Patricia Dietrich.

Cette année, c’est la commune de 
Rougemont qui organisait la soirée 
de la Fête Nationale du 13 juillet.

Comme à l’accoutumée, l’animation musicale sous le cha-
piteau était assurée par Philipp Savana, et à la nuit tombée, 
le toujours magnifique feu d’artifice a été tiré. La buvette et 
la petite restauration étaient bien sûr tenues par le Comité, 
qui vous remercie de vous être déplacés en nombre.

Suivra la 9e édition de la Fête de la Bière, qui devrait se tenir 
sur un format assez différent cette année. Si le samedi 14 
septembre, vous retrouverez bien cette traditionnelle soirée, 
il y aura probablement une offre enrichie de changements et 
de nouveautés tout au long du week-end. Une soirée sur un 
thème qui reste à définir est prévue le vendredi 13 au soir, 
avec les danseuses venues l’an dernier et un vide-grenier le 
dimanche en journée. Nous y travaillons et vous informerons 
le moment venu.

Bien qu’elle ne soit pas organisée par le Comité, nous tenons 
à évoquer une manifestation à laquelle nous participerons. 
Organisée par Michel Bossez et François Sellier pour le 80e 
anniversaire de la libération de Rougemont, elle aura lieu 
le 23 novembre. Au menu : exposition et concerts à l’église, 
descente aux flambeaux jusqu’au Cercle, arrêt au pont des 
Fusiliers avec discours, et bal avec petite restauration et 
buvette.

Enfin, notre habituel petit Marché de Noël clôturera cette 
saison 2024, du vendredi 6 décembre, conjointement avec 
la Saint-Nicolas, au dimanche 8 décembre.

L

COMITÉ CULTURE & ANIMATIONS : 

Manifestations 2024
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Le don de soi…  
Commençons par le don du sang

Exceptionnellement la collecte du 
9 février dernier s’est tenue à la salle du 
Cercle. Malgré une manifestation sur 
l’autoroute, qui a occasionné une heure 
de retard et quelques perturbations dans 
le déroulement de la collecte, 39 per-
sonnes se sont présentées, 34 ont été 
prélevées, dont 2 nouveaux donneurs (un 
jeune homme de 20 ans et un monsieur 
d’une cinquantaine d’année). Rappelons 
qu’un don du sang total permet de 
recueillir trois composants essentiels 
pour fabriquer des produits sanguins 
pour les malades : globules rouges, 
plaquettes et plasma.

 Le don de moelle osseuse : La greffe 
de moelle osseuse est une méthode thét-
rapeutique, permettant la guérison de 
maladies sanguines graves (aplasies, 
leucémies...), dont l’indication est posée 
en cas d’arrêt ou de perturbation du 
fonctionnement de la moelle osseuse, 
siège de la fabrication des cellules du sang.

 Le don de plaquettes : Les dons de 
plaquettes permettent de sauver la vie de 
nombreux malades qui ont un fort risque 
d’hémorragie soudaine et sévère. C’est 
le cas des patients atteints de maladies 
du sang (leucémies, lymphomes, etc.)

 Le don de plasma : Votre don de 
plasma permettra de fabriquer les mé-
dicaments utilisés pour le traitement 
préventif des personnes exposées au 
tétanos ou à l’hépatite B (les nouveau-nés 
dont la mère est porteuse du virus, les 
patients hémodialysés, ceux greffés du 
foie...).

Tout participe du don de soi, 
si important aujourd’hui dans notre so-
ciété. Quelles que soient vos possibilités, 
même infimes, donnez aux autres ce 
dont vous êtes susceptibles d’avoir besoin 
un jour, car comme le dit si bien un pro-
verbe chinois : de même que le fleuve 
retourne à la mer, le don de l’homme 
revient vers lui.

Le CCAS continue de proposer 
des activités aux Séniors de la commune, 
via des organismes dédiés :

 La gym douce le jeudi matin, atelier organisé par SIEL Bleu et auquel participe 
une dizaine de dames (difficile de faire se bouger les messieurs…)

 Une représentation de « La retraite de Babeth », organisée par l’OPABT (Office 
pour les Aînés de Belfort et du Territoire) et donnée par les Ateliers Bons Jours, 
le 26 janvier 2024. Cette pièce a rencontré un très grand succès, plus de 100 
personnes y ayant assisté. La séance a été suivi d’un pot de l’amitié, une occa-
sion de plus de papoter ou de se renseigner au sujet des activités proposées.

 Un jeu d’énigme pour retrouver le passeport de notre Babeth désormais re-
traitée, a eu lieu le jeudi 13 juin au foyer rural avec les Ateliers Bons Jours ; deux 
équipes ont dû résoudre des énigmes en mobilisant les compétences de chaque 
participante, avec le chronomètre qui tournait et ajoutait un peu plus d’excitation 
au jeu ! Fort heureusement, les deux équipes ont trouvé ledit passeport ! Tout 
s’est terminé avec un kaffeeklatsch, terme alsacien qui regroupe café, douceurs 
et papotages en tous genres.

Mais dites-moi Madame 
Persil, c’est quoi ce 
registre des personnes 
vulnérables ?

Ce dispositif a été mis en place 
après la crise sanitaire liée à la 
canicule de 2003 et chaque mairie 
a l’obligation de mettre en place 
ce registre. 

Qui est concerné ? 
les personnes âgées et/ou 
handicapées, les proches d’une 
personne dans ces cas ou encore 
les tuteurs légaux.

À quoi est-il destiné ? 
Il sert notamment en période de 
canicule à contacter les personnes 
inscrites afin de s’assurer de leur 
bonne santé et leur prodiguer 
des conseils sanitaires liés à la 
situation, voire faire intervenir 
les secours en cas de besoin. 
Il est bien entendu que toutes 
les personnes ayant accès aux 
données contenues dans ce 
registre sont tenues à la plus stricte 
confidentialité.

Aussi n’hésitez surtout pas 
à vous inscrire, c’est gratuit et 
en plus, les gens sont sympas !

La Fête des Mères 
à la maison de retraite

Le 25 mai dernier, 88 mamans 

de l’EHPAD Les Vergers ont reçu 

une rose, remise gracieusement 

par des membres du CCAS et de 

l’UDAF (Union Départementale des 

Associations Familiales). À cette 

occasion, un quatuor de musiciens 

rougemontois, Les vieux amis, ont 

assuré l’animation et fait danser 

quelques valeureuses personnes 

sur des airs entraînants. Ce concert 

(presque) improvisé ne devait durer 

qu’une petite heure mais devant 

le succès rencontré, il fut prolongé 

une grande partie de l’après‑midi ! 

Preuve s’il en est de l’effet 

thérapeutique de la musique…

LES ACTIONS DU CCAS

ANIMATIONS
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Associations 
Utilisatrices :  
14 + le collège

 ACAB
 SAPEURS POMPIERS
 BADMINTON
 BRCL FOOT
 BOXE
 AIKIDO
 FUTSAL
 HANDBALL (deux équipes)
 TENNIS
 FITNESS
 BASKET
 JUDO
 ASNT

Nombre d’heures 
d’utilisation  
par semaine :

Avec le collège :
Lundi au vendredi : 8 h - 22 h
Samedi : 3 h
Dimanche : 2 h
Total : 70 h par semaine 
(hors matchs)

Sans le collège :
Lundi, mardi, jeudi, vendredi : 
17 h - 22 h
Mercredi : 14 h - 22 h
Samedi : 3 h
Dimanche : 2 h
Total : 33 h par semaine 
(hors matchs)

Le gymnase
en chiffres :

Trottoirs sous le feu 
des projecteurs

Les travaux de la rue de Masevaux sont terminés. Les quatre 
luminaires solaires qui assurent l’éclairage des nouveaux 
trottoirs sont opérationnels depuis la mi-juin. Ainsi, les pié-
tons peuvent relier le centre du village au lotissement de la 
Clairière Saint-André en toute sécurité.

TRAVAUX

Un cheval blanc 
qui surgit hors 
de la nuit
Court vers l’aventure du renouveau

Son nom il le signe en bas du chéquier

D’un T qui veut dire travaux

Travaux travaux

Pour notre bar désormais tout beau

Travaux travaux

La mairie a mis quelques euros

Une salle au rez de chaussée

Pour se réhydrater

Une autre au premier

Pour se restaurer

Travaux Travaux

Maintenant il faut bosser

Travaux Travaux

Virginie notre tavernière bien aimée

(T’enflamme pas c’est juste 

pour la rime)

Les travaux de rénovation  

ont coûté 9 558 € TTC 

Un service de planchette 

 apéro est proposé.

AVEC UNE UTILISATION 
INTENSIVE DE NOTRE GYMNASE,
nous nous efforçons de fournir 
un espace de qualité pour toutes 
les associations et activités 
sportives locales.
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 orsque vous lirez ces lignes, l’en-
treprise de démolition Belfort Tous 
Travaux et l’entreprise de dépollu-
tion GCM Environnement auront 
déjà investi les lieux.
Dans le N°16 de Reflets de l’été 
2023, nous annoncions un début 
de travaux de démolition en fin 
d’année 2023. 

Les diverses tractations avec les entreprises, 
la finalisation du dossier de financement 
intégrant le coût des entreprises retenues 
et les subventions révisées, ont nécessité 
le décalage de la première phase de ce 
projet de quelques mois.

Cette première phase concerne les travaux 
de démolition, désamiantage et dépollu-
tion du site, sa finalité étant de disposer 
d’un terrain vide de toute construction 
(sauf à priori la maison de concierge) et 
dépollué.

La transformation d’usage d’un site industriel 
en zone d’habitation doit répondre à des 
règles sévères, contrôlées par l’ADEME 
(Agence de l’Environnement et de la Maîtrise 
de l’Énergie).
La réunion de démarrage du projet s’est 
déroulée fin mai, avec la participation des 
entités concernées : les deux entreprises 
retenues, EVI (bureau d’études mandaté par 
la Commune), EPF (Etablissement Public 
Foncier, conseiller et support financier), la 
DDT, ESP (sécurité lors des travaux) et la 
commune.

La durée des travaux est estimée à quatre 
mois. Ils devraient donc se terminer avant 
la fin de cette année.

Nous avons conscience que ce type de 
travaux va générer des nuisances, en par-
ticulier auprès des riverains : bruits et tré-
pidations des excavatrices, des broyeuses 
et des camions et également auprès des 
usagers des rues : augmentation du trafic 
des poids lourds.
La rue d’Étueffont sera mise en sens unique 
avec feux, au droit du chantier.

Lors de la réunion de démarrage, les plages 
horaires de travaux ont été fixées de 8 h à 12 h 
et de 14 h à 16 h 30. L’utilisation des engins 
les plus bruyants devra bien être en-deçà 
de ces horaires et limitée dans leur durée.
Nous resterons à l’écoute de chacun 
afin d’adapter au mieux ces périodes de 
nuisance. 

À l’issue de cette première phase, le terrain 
sera rendu vierge et dépollué, prêt à ac-
cueillir un nouveau projet qui, rappelons-le, 
consistera à construire une résidence sé-
niors, des pavillons d’habitation, de mettre 
à disposition des parcelles de terrain (avec 
ou sans construction) ainsi qu’un bâtiment 
à usage commercial.

Nous aurons à choisir le 
projet qui conviendra le 
mieux à notre commune, 
parmi les propositions 
que nous adresserons les 
aménageurs.

L

UN PROJET 
soutenu 
financièrement
Le montant prévisionnel 

de cette première phase 

s’élève à : 1 096 981 €.

Les subventions (Ademe 

pour les études, Fonds 

friches, Fonds verts pour 

les travaux) permettront 

de financer 80 % 

de l’opération.

Friche industrielle de la TEEN :  
grand nettoyage !

Premier jour de démolition 



14 ZOOM SUR

équithérapie: 
accompagnement de l’enfant

À cheval sur le chemin  
vers Soi avec  
Lusolia Equithérapie
Selon la Société Française d’Equithérapie, 
«l’équithérapie est une prise en charge 
psychocorporelle, fondée sur la présence 
du cheval comme médiateur thérapeu-
tique, dispensée à une personne dans 
ses dimensions physiques, psychiques, 
cognitives, sensorielles et sociales». 

Infirmière diplômée d’Etat et équithéra-
peute diplômée de la Société Française 
d’Equithérapie, je vous propose des 

séances individuelles ou en groupe, 
adaptées à vos besoins.

L’équithérapie s’adresse à toute per-
sonne désirant retrouver un sentiment 
de bien-être, de lâcher-prise. Ce soin 
favorisera toujours la gestion des émo-
tions, l’affirmation de Soi, l’ouverture à 
l’Autre, la détente.

À bientôt !

LUSOLIA Équithérapie

4 rue de Saint Nicolas 

90110 Rougemont‑Le‑Château

06 85 30 09 65

Contact :

lusolia.equitherapie@gmail.com

lusoliaequitherapi.wixsite.com  

Facebook : Lusolia Equithérapie 

Deux nouvelles  
activités 
rougemontoises

Nouveau

Nouveau Découvrez l’univers  
de la savonnerie 
artisanale  
de Justine Prévot

Bonjour, je suis ravie de vous présenter mon activité, 
démarrée en avril 2024. J’ai ouvert un laboratoire de sa-
vonnerie artisanale situé au 7 rue de Leval, à Rougemont-
le-Château. Veuillez noter que cette adresse n’est pas 
ouverte au public pour la vente ou l’accueil.
Je me consacre à la fabrication de savons artisanaux, 
surgras et adaptés à tous les types de peau, en utilisant 
des huiles locales. Je porte une attention particulière 
à la qualité de mes matières premières, provenant ex-
clusivement d’Alsace et de Franche-Comté. Tous mes 
ingrédients sont issus de fermes et de producteurs locaux, 

ce qui me permet de garantir la qualité de mes savons.
En privilégiant une économie locale, je m’inscris dans une 
démarche durable, éthique et écologique. Vous pouvez 
retrouver ma gamme de savons dans les commerces de 
proximité, sur certains marchés, ou encore en passant 
commande directement via les réseaux sociaux, en 
attendant le lancement de mon site internet.
Le lancement officiel de mon activité a eu lieu le 12 juin, 
au foyer rural, avec une opportunité unique de visiter le 
laboratoire.

Merci pour votre soutien et au plaisir de vous faire dé-
couvrir mes créations savonneuses !

Justine Prévot
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 ette saison coïncide avec le moment 
tant attendu des vacances. L’occasion 
peut être de partir en voyage. Mais le 
choix de la destination peut vite devenir 
un sujet complexe et amène inévitable-
ment à une réflexion profonde. 

Bon pour cette année, éviter Paris semble être 
une bonne option car, même si les franciliens 
ont de superbes chambres au mois, n’oublions 
pas que les effluves de la Seine sont toxiques.

Peut-être retourner en Italie, visiter 
ces sites de Bologne ou les mines 
de Pompéi. Tout bien réfléchis, non, 
j’ai été à Syracuse l’année dernière, 
je me souviens bien de ce sicilien 
qui cherchait une bonne gâchette 
pour son clan. J’y ai d’ailleurs laissé 
ma peine en Sicile. Bref !!
 
Autant changer de continent… 
L’Afrique est bonne hôtesse et ses 
canicules m’emballent. Je pour-
rai descendre le long d’un fleuve 
d’Afrique australe. Et en plus au 
Zambèze les femmes sont belles et 
gentilles. De plus, étant fan de jeux 
de réflexion, je pourrai continuer 
mon périple en Afrique du sud où 

j’ai appris que les populations du Cap ont mis les 
échecs en valeur. Beau programme ! Hélas, je n’au-
rai pas le temps de visiter le tiers de l’Afrique. Je 
dois donc réfléchir à une destination plus proche.

Je vois bien ici et là des publicités racoleuses 
pour venir visiter la grotte de la Mecque ! Ou 
encore « Venez admirer l’écusson de la Suisse » ! 
Mouais bof !!

Finalement, un petit périple dans notre cher 
hexagone est après tout, une valeur sûre. J’opte 
pour les Alpes avec un arrêt au col des mouilles. 
J’ai pu me restaurer à l’auberge des Deux Reines 
où j’ai humé les côtes du cru. Et je vous le dis, 
aimer le blanc c’est une histoire de goût. 
Bref me voilà installé en terrasse. L’hôtelier, qui 
étalait ses carpettes sur la route, vient me voir 
pour prendre ma commande. Il me propose les 
bouchées à la reine, mais je lui indique ma volonté 
de me faire une escalope avec une belle salade. 
Vraiment je recommande, c’est une très bonne 
adresse, je me suis éclaté la panse en dînant..

C

J’ai finalement passé toute la semaine à 
l’hôtel du Bon Coucher où j’ai pu bénéficier 
des infrastructures pour me divertir. Quoi de 
mieux qu’un petit tennis en pension pour se 
détendre ? J’ai sympathisé avec des touristes 
amateurs de la balle jaune. Nous avons pu 
nous rappeler du Grand prix de tennis à 
Roland-Garros. Ils m’ont dit que le tennis de 
Boris Becker n'est pas peu tonique et qu’il 
a un tennis prévisible.

Non vraiment, c’étaient de superbes va-
cances, J’espère que vous aurez vous aussi 
profité de cette période estivale pour vous 
détendre, vous reposer et tout simplement 
faire ce qui vous plaît. Vous aurez compris 
que ce texte est truffé de contrepèteries. 
Mon pécher mignon.

Making of du topic : 
- Article écrit en écoutant live at Massey 
Hall 1953 avec Parker, Mingus, Gillespie, 
Powell et Roach.
- Livre du moment : un clown dans un champ 
de maïs de Adam Cesare
- Coup de cœur du moment : les grattons 
de canard que ma copine Julie m’a ramené 
de Toulouse. C’est gras, c’est magique et 
c’est trop bon !

LA PAGE  
À NICO !
Voilà nous y sommes !!  
Après un long hiver 
pluvieux, nous avons 
eu un long printemps 
pluvieux et bien le voilà 
notre ami l’été !! 



Notre village notre actualité Notre village, notre actualité Notre village notre actualite

Notre village notre actualité Notre village, notre actualité Notre village notre actualite

Notre village notre actualité Notre village, notre actualité Notre village notre actualite

HORAIRES MAIRIE
Lundi : 9 h – 12 h / 15 h – 19 h

Mardi : 9 h – 12 h 

Mercredi : 9 h – 12 h / 15 h – 18 h

Jeudi : 9 h – 12 h 

Vendredi : 9 h – 12 h / 15 h – 18 h

mairie@rougemont-le-chateau.fr 

03 84 23 00 18

HORAIRES AGENCE POSTALE
Mardi, jeudi et samedi :  

9 h 30 – 11 h 30

Mercredi et vendredi :  

15 h – 19 h

mairie@rougemont-le-chateau.fr 

03 84 57 89 29

HORAIRES MÉDIATHÈQUE
Mardi et vendredi : 16 h – 18 h

Mercredi : 10 h – 12 h / 16 h – 18 h

Samedi : 10 h – 12 h 

03 84 27 69 68

Une idée ?  
Un sujet à partager pour nos 
prochaines éditions Reflets ? 
Contactez-nous à : 
groupe1rgt90110@gmail.com

Pour être informé des évènements 
sur la commune, téléchargez 
l’application illiwap – Mairie de 
Rougemont-le-Château 

Ont contribué à l’élaboration 
de ce numéro :
Nathalie Castelein, Karine Didierjean, 
Éric Ducroz, Sophie Guéritaine, 
Sandra Guéro, Véronique Koller, 
Corinne Leroux, Séverine Morel, 
Rachel Rizzon, François Sellier, 
Yvonne Sellier, François Soret, 
Didier Vallverdu, Nicolas Voiland, 
Justine Prévot, Emilie Chalons 
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AGENDA
Festival Escale en Musique
22 au 25 août

Soirée années 80
13 septembre

9e Fête de la bière
14 septembre

80e anniversaire de 
la libération du Pays 
rougemontois
23 novembre

Quizz

Quel est le sport où se mélange le rugby, 
le basketball et le hockey ? 
 

Quel est le sport d'équipe dans lequel les joueurs 
tentent de marquer des buts en lançant un ballon 
sonore dans le but de l'équipe adverse ? 

Quel est le sport où les athlètes lancent des boules 
en cuir vers une cible pour marquer des points ? 

Quel est le sport destiné aux athlètes malvoyants 
ou non‑voyants qui se joue sur un petit terrain 
avec un ballon sonore ? 

Quel est le sport utilise la force du haut du corps 
dans une compétition de développé‑couché ? 

Quel est le sport dans lequel il est possible de laisser 
la balle rebondir deux fois avant de la frapper ? 

Vous pourrez trouver votre magazine 
municipal Reflets en version numérique 
sur le site internet de notre commune  
www.rougemont-le-chateau.fr

Jeux

Réponse : Quad Rugby

Réponse : gaolball

Réponse : la boccia

Réponse : le football à 5

Réponse : le para powerlifting

Réponse : le tennis fauteuil


